
 

Service Vie de quartier 

01 46 82 81 96 - viedequartier@mairie-vitry94.fr -  

 

Compte-rendu - Conseil de quartier du 27 janvier 2023 

Le conseil de quartier s’est déroulé en présence de :  

- Madame Fabienne LEFEBVRE, Adjointe au Maire référente de conseil de quartier 

- Monsieur Shamime ATTAR, Adjoint au Maire référent de conseil de quartier était excusé, 

- Monsieur Daniel Purroy Directeur Artistique de la galerie Jean Collet, 

ORDRE DU JOUR 

- Le point sur le dossier Lusofer. 

- Le marché au Port à l’Anglais. 

- Présentation du projet « L’Atelier des Ardoines » 

Le conseil de quartier est ouvert à tous les habitants du quartier. Outil de démocratie, c'est un lieu d’information, de 
concertation, de proposition et d’initiative qui permet de développer ou restaurer les liens sociaux dans le quartier 
en assurant des solidarités et en animant la vie citoyenne par l’information et les débats menés. Il participe à la 
construction de la décision, qui demeure, au final de la responsabilité du conseil municipal. Il permet d’interpeller les 
élus et l’administration municipale qui s’engagent à donner une réponse motivée, positive ou négative, aux 
demandes formulées lors des conseils de quartier. 

  

 

Madame Lefebvre précise que la Ville communique régulièrement avec la préfecture sur ce dossier « Lusofer-

Electrometal Sud », qui relève de la seule compétence du Préfet. Cependant, la Préfecture a répondu qu’elle 

souhaitait traiter directement avec les plaignants. La ville reste un relai pour les demandes des habitants.  

Les associations et les habitants du quartier sont mobilisés mais ne parviennent pas à avoir des réponses. Ils n’ont, à 

ce jour, toujours pas reçu l’arrêté d’installation de cette entreprise rue Pasteur prolongée, demandé il y a plusieurs 

semaines. Madame Lefebvre précise que c’est un document public et que tout citoyen doit pouvoir le consulter. Si 

les habitants ne parviennent pas à l’obtenir ils peuvent saisir la CADA (Commission d’accès aux documents publics). 

Un échange s’établit entre les habitants et l’élue sur les différentes méthodes afin d’obtenir des garanties sur la 

protection de l’environnement et de la santé publique. Les habitants souhaiteraient que des recherches sur le rejet 

de particules fines aux abords de l’entreprise soient faites par un cabinet indépendant car la Préfecture ne 

s’intéresse qu’aux nuisances sonores. Un habitant précise qu’il est possible de demander à AirParif un diagnostic 

précis d’une partie du territoire de la commune. 

Sans aboutir à une décision collective, la discussion se poursuit pour trouver quel rapport de force imaginer afin 

d’exiger de la Préfecture l’aboutissement des demandes des habitants. 

Madame Lefebvre rajoute que les élus de la majorité municipale sauront se mobiliser pour accompagner les 

habitants dans leurs actions.  
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La Direction de la Voirie avait envisagé de faire appel à un prestataire habitué entreprise gestionnaire de marchés 

pour organiser un petit marché test, côté Eva Salmon mais cette entreprise a de grosses difficultés et risque de 

cesser son activité. Ce qui rend difficile l’aboutissement de ce projet c’est que cette entreprise était la seule à 

organiser des petits marchés sur le territoire. Les prestataires organisateurs de grands marchés refusent de faire un 

marché supplémentaire à Vitry déjà bien doté d’après eux. 

Madame Lefebvre déclare que la ville reste mobilisée sur cette question. La municipalité a pris contact avec l’EPA 

ORSA, aménageur de la ZAC Seine Gare, afin d’intégrer dans le projet un lieu équipé et conçu pour accueillir un 

marché. L’espace près de la Gare au Théâtre a été envisagé et l’aménageur est d’accord pour mener cette réflexion. 

L’éventuelle création de cet espace ne pourra voir le jour que dans plusieurs années. Dans cette attente la ville 

cherche une solution transitoire.  

 Les habitants demandent s’il serait possible d’augmenter le nombre de foires paysannes ? une fois par 

trimestre ? 

 Madame Lefebvre explique que l’organisation de ces foires se réalise grâce à la collaboration de la 

Confédération Paysanne. Or les producteurs qui participaient à ce marché venaient parfois de très loin. Multiplier 

ces foires risqueraient de ne pas convenir à ces maraichers qui augmenteraient leurs déplacements et donc leur 

frais. Afin d’avoir des foires plus fréquentes il serait nécessaire de trouver des producteurs plus proches. 

 Philippe Aurillon, président de l’Association du Quartier du Port à l’Anglais, explique que des membres de 

l’association se sont rapprochés de l’Etal Solidaire, une association Ivryenne qui propose chaque week-end un 

marché de légumes bio au sein des quartiers populaires d’Ivry. Cette organisation nécessite la mobilisation d’un très 

grand nombre de bénévoles dont Vitry n’a pas les moyens, à ce jour.  

 Des habitants, approuvés par l’élue, souligne la vitesse excessive des voitures dans la rue Charles Fourier. Des 

comptages de véhicules et des mesures de vitesse devraient être faits en ce début d’année. Les habitants souhaitent 

que les résultats leurs soient transmis en conseil de quartier. Ils soulignent aussi que le feu clignotant aux abords du 

point école est défectueux.  

Rue Saint Simon / rue Marguerite Duras : 

Des habitants regrettent la vitesse de certains automobilistes rue Saint Simon. Ils regrettent également les difficultés 

à ce que soit respectée la priorité à droite de la rue M.Duras par rapport à la rue Saint Simon. Peut-on mettre un 

stop sur la rue Saint Simon protégeant la priorité de la rue Marguerite Duras ? 

A ce même carrefour des véhicules s’engouffrent dans la rue Margueritte Duras prolongée, jusqu’à l’entrée des 

parkings et s’aperçoivent que la voie est sans issue. Des marches arrières sont fréquentes, surtout de la part des 

camions de livraison. Les services de la Ville pourraient-ils installer un panneau « voie sans issue sauf accès parkings 

privés » afin d’éviter ces dysfonctionnements récurrents.  
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Dans la rue Pasteur la circulation d’un grand nombre de camionnettes, qui vont à une vitesse importante, ne 

respectent pas la priorité à droite des voitures débouchant de la rue Pierre Sémard. Pourrait-on alerter les 

automobilistes engagés rue Pasteur de cette priorité (panneaux ou marquage au sol) ? 

C’est un nouveau dispositif culturel territorial pour accompagner avec des artistes, des habitants et des acteurs du 
territoire la transformation urbaine des Ardoines et du bord de Seine.  

 

 

Ce projet a vocation à créer des liens et à développer une dynamique de collaboration dans la durée orientée vers la 
ville et ses habitants. Dans l’avenir, ce dispositif va développer des espaces de rencontre entre les artistes et les 
habitants en lien avec le territoire (ateliers, bibliothèque de poésie du bord du fleuve, en partenariat avec les acteurs 
culturels du territoire).  
Vitry est une ville en plein renouvellement. Plusieurs ZAC et projets d’aménagement sont proposés dans le quartier 
et le long de la Seine qui traverse la Ville. Au carrefour des différentes activités industrielles, cet espace, délaisse 
parfois les activités récréatives. Les berges, atout de la Ville, forment un potentiel de mise en valeur très important. 
Avec la collaboration des étudiants du lycée Chérioux et les différents acteurs culturels déjà implantés dans le 
quartier comme le Crapo, l’axe du renouveau de la Ville est résolument tourné vers la Seine.  
 
Dans ce cadre sera aussi installé un observatoire de la biodiversité des bords de Seine et une présentation des 

différentes stratégies de dépollution des sols grâce aux plantations de végétaux spécifiques. 
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Fête de quartier :  

La première réunion de préparation de la Fête de quartier du Port à l’Anglais est programmée le lundi 6 février à 

19h00 à la salle du centre de quartier. 

  

 

 

Des habitants sollicitent la Ville pour procéder à une rénovation de la salle du centre de quartier du Port à l’Anglais, 

notamment sur l’électricité. 

 Réponse : La Direction de l’Architecture a été saisie. Les fuites étaient liées à un chéneau bouché, qu’une 

intervention fin 2022 a permis de solutionner. 

 Une habitante demande pourquoi le bac de récupération d’huile de vidange qui était positionné derrière la 

gare a été supprimé ? 

 Réponse : C’était le dernier, il y en avait auparavant 3, et c’était problématique car les dépôts polluaient les 

alentours du bac. La Ville n’a pas l’obligation de collecter ce type de déchet. Néanmoins, l’apport volontaire en 

déchèterie mobile remplace ce service. 

 Entretien de la rue d’Ivry 

 Réponse : Concernant l’entretien de la rue d’Ivry, un cantonnier passe deux fois par semaine (lundi et mercredi). 
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